LE JOURNAL SCOLAIRE

au centre des préoccupations du groupe "école moderne" du Territoire de Belfort

Lors de sa séance de travail du mois d'octobre différents aspects et problèmes posés par l'édition d'un journal scolaire ont été examinés:

-les formalités légales à remplir pour publier un journal -le contenu du journal et le problème de la censure (il s'est avéré qu'une collègue s'est vu obligée d'arracher deux pages au journal de sa classe par simple décision de sa plus proche supérieure hiérarchique: la directrice de son C.E.S.)

Faire un journal est une chose. Le vendre en est une autre. Des textes libres ne suffisent pas,il y faut des enquêtes, des jeux et des sujets capables de maintenir l'attention de ses lecteurs.

S'est posé également le problème financier qui s'est finalement révélé peu important dans le cas d'un simple journal tiré avec des moyens limités, mais beaucoup plus gênant si le journal doit contenir des photos nombreuses par exemple. Il faut dans ce cas faire appel à des spécialistes professionnels utilisant des techniques onéreuses. Notre optique étant celle de l'éducation par le travail, nous éviterons au maximum le recours à des professionnels.

Certains ont avancé l'idée de faire paraître de la publicité dans le journal. Mais une telle pratique irait à l'encontre de l'esprit que nous aimerions faire passer.

Notre objectif n'est pas tant de vendre ni même de faire un journal mais de faire reconnaître la valeur de l'expression de l'enfant ou de l'adolescent. Et c'est un combat qui n'est jamais définitivement gagné.

J.Q.



SI J'FTAIS ...

Si j'étais une souris J'attendrais la nuit et j'irais dévorer De bonnes galettes Mais je me ferais attraper par le chat.

Si j'étais un chien je jouerais toute la journée A attraper la balle et j'aurais un beau collier Mais quand viendrait le soir, je serais attachée.

Si j'étais un cheval J'irais plus vite que le vent, Je galoperais dans les champs Et je sauterais les barrières Mais je serais obligée de porter les gens.

Je suis une fille alors Je ne ma fais pas attraper par le chat Je ne suis pas attachée dehors et Je ne porte pas les gens.

> Brigitte, 10 ans école de Courtelevant